

Sehr geehrte Damen und Herren,

ein sehr aktives und aufregendes Jahr 2015 liegt hinter uns. Ganz herzlich möchten wir uns für Ihr Interesse bedanken.

Beim Rückblick geben wir Ihnen noch einen kurzen Einblick zu unseren Veranstaltungen im September, Oktober und November.

Wir würden uns sehr freuen, Sie bei unserer abschließenden Veranstaltung im Jahr 2016 noch einmal begrüßen zu dürfen!

## Rückblick



Viele Aktionen, Projektstage, Vorträge konnten wir meistern. Wie auch in den letzten Jahren waren wir auch mit einem Infostand auf der **Gesundheitsmesse Intersana** vertreten. Am Freitag sprachen Frau Zerbe und Frau Ergenz zum Thema „Zusammenleben mit Demenzkranken“ auf der Hauptbühne.

**Welt Alzheimer Tag – organisiert vom „Verbund Demenz“.** Ein fantastisches Programm mit Liedern und Texten für Menschen mit Demenz und ihre Angehörigen zeigte Andrea Geis, alias „Rose neu“. Ein vollbesetzter Annasaal sang und klatschte begeistert mit und er ein oder andere wagte sogar einen kleinen Tanz.

Zusammen mit dem Projekt INA – Interkulturelles Netz Altenhilfe machten die Demenzpaten am eigentlichen **Weltalzheimer Tag (21.09.)** auf die Problematik am Demenz aufmerksam. So wurden alle Taxifahrer am Hauptbahnhof Augsburg zum Thema informiert und Notfallnummern hinterlassen.

**Ökumenischer Gottesdienst für Menschen mit Demenz, deren Angehörigen und alle, die den Gottesdienst mitfeiern möchten.**

Ebenfalls vom „Verbund Demenz“ werden die zweimal jährlich stattfindenden ökumenischen Gottesdienste in der Annakirche organisiert. Jeweils im Frühjahr und im Herbst sind die Menschen eingeladen gemeinsam zu beten und zu singen. Der persönliche Segen, den die Besucher am Ende des Gottesdienstes bekommen, bewegt die Menschen sehr und manche haben beim Verlassen der Kirche Tränen in den Augen.

Die Schulung verschiedener Berufsgruppen stehen immer wieder im Vordergrund des KompetenzNetz Demenzes. Nicht nur die regelmäßige Schulung der **Jungpolizisten der BePo** in Königsbrunn, sondern auch die Mitarbeiter der **Stadtsparkasse** wurden dieses Jahr im Rahmen eines Infotags geschult.



Ein besonderes Highlight war in diesem Jahr das **Benefizkonzert im „Goldenen Saal“** mit den begnadeten Künstlern „Cash-n-go“. 380 Besucher feierten die Künstler mit Standing Ovations.

Ausführliche Informationen finden Sie unter [www.mit-alzheimer-leben.de](http://www.mit-alzheimer-leben.de)

## Vorschau

**Es geht in die Verlängerung!**

**Theatervorstellung: Der Fuchs, der den Verstand verlor**

Es war einmal ein Fuchs, der wusste alles, was ein Fuchs so wissen muss. Wer alles weiß, kann lange leben, dachte der Fuchs, und lebte ein Leben voller Abenteuer. Dann fing er an zu vergessen, dass er ein Fuchs war ...

Das Ensemble des Jungen Theaters entwickelt in der Regie von Susanne Reng auf Grundlage des Bilderbuches von Jugendliteraturpreisträger Martin Baltscheit ein Theaterstück mit drei Schauspielern. Im Mittelpunkt stehen das Älterwerden, die Veränderungen im Miteinander, das Erinnern und Vergessen und letztlich die Auswirkungen von demenzartigen Lebenssituationen auf das Zusammenleben der Generationen und den Alltag von Familien.

**Veranstaltungsort:** abraxas Theater

**Weitere Spieltermine:** So., 31.01., 19 Uhr, So., 21.02., 15 Uhr, So., 20.03., 15 Uhr, Sa., 09.04., 15 Uhr, So., 08.05., 15 Uhr, So., 12.06., 15 Uhr

**Eintritt:** € 5,- | € 10,- (Erw.) | € 5,- (Gruppen vormittags)

**Kartenreservierung:** Tel. (0821) 444 29 95

**Info:** [www.jt-augsburg.de](http://www.jt-augsburg.de)

Abwechselnd mit anderen werden die Demenzpaten bei den Vorstellungen an den Sonntagen einen Infotisch zum Thema besetzen. Die Besucher können dann das Stück bei Gesprächen noch nachwirken lassen und nähere Informationen einholen.

### Weitere geplante Termine:

- **Ökumenischer Gottesdienst am Sonntag, den 24.4.2015**
- **Zertifikationskurs für „Change In“ Teilnehmer am 30.04.2016**
- **Vergissmeinnicht am 11.6., Ort noch unbekannt.**

### Wir suchen immer Verstärkung!

**Wenn auch Sie Demenzpate oder Demenzpatin werden möchten, rufen Sie uns an! Sie sind im Team der Demenzpaten herzlich willkommen. Eine entsprechende Schulung, um Sie entsprechend vorzubereiten, findet im neuen Jahr statt!**

---

Aktualisiert liegt nun das Infoblatt mit hilfreichen Adressen in und um Augsburg rund um das Thema Demenz vor. Sie können die Informationen kostenlos auf unserer Homepage herunterladen:

[www.mit-alzheimer-leben.de/Hilfenetz\\_Augsburg](http://www.mit-alzheimer-leben.de/Hilfenetz_Augsburg)

Sollten Sie Fehlerteufelchen oder weitere Angebote finden, dürfen Sie diese uns gerne zusenden. ([j.ergenz@sic-augsburg.de](mailto:j.ergenz@sic-augsburg.de))

---

Wir freuen uns natürlich auch darüber, wenn Sie diese Email an potentielle Interessierte weiterleiten.

**Wir wünschen Ihnen allen eine schöne Weihnachtszeit und ruhige und entspannte Tage. Wir freuen uns auf das kommende Jahr mit all seinen Herausforderungen und würden uns freuen, Sie bei der ein oder anderen Veranstaltung wieder zu sehen.**

Herzliche Grüße

Claudia Zerbe  
Projektleitung